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Пролетарии всех страв, соединяйтесь!

Орган Шахунского Райкома ВКП(б) 
и Райсовета депутатов трудящихся

№ 2 (2531) 3 января 1941 г., пятница Ц ева 8 к.

Образцово провести 
перепись скота и птицы

4  января 1941 года в 8 ча 
. сов утра все 47 счетчиков-рай- 
5  іона аккуратно приступили к 

переписи скота и птицы. Стар
шие счетчики сами или через 
секретарей исполкомов сельских 
советов доложили о начале пе
реписи. Большинство председа
телей и секретарей держат тес
ную связь со счетчиками и 
ежечасно знают где и как счет
чики работают. При малейших 
заминках помогают устранять 
недостатки на ходу.

Учитывая политическую и 
народно-хозяйственную ’ важ
ность переписи, счетчики с эн
тузиазмом взялись за поручен
ное дело. В первый же день 
переписи счетчики Майского,Ма
каровского и ряда других сель
советов проверили весь скот 
и птицу у колхозов. Сейчас ве
дут перепись скота у остально
го населения. Большое значе
ние в ходе переписи имеет те
лефонная связь, так как на 
месте у счетчиков возникает 
ряд неясных вопросов и зачас
тую им приходится обращать
ся в Нархозучет за разъясне
нием. Но связисты Сявы, осо
бенно телефонистки плохо ра
ботают в срочном вызове Нар
хозучета.

Имеются и другие недостат
ки в переписи скота. Шахун- 
ский поселковый совет [предсе
датель т. Походяев и секретарь 
т. Соколова) в первый день пере
писи дажене поинтересовались 
как у них идет переучет жи
вотноводства. Члены бригад со
действия, депутаты совета и 
домкомы слабо помогают в ра
боте счетчиков. Счетчики ио 
два часа искали депутатов и 
домкомов для помощи нм при 
обходе домовладений. В Май
ском сельсовете ни в одном кол
хозе не была закончена инвен
таризация1 скота. В Лужайском 
сельсовете в колхозе «Памяти 
Лепина» и им. Жданова счет
чик т. Зеленцов не мог найти 
председателей и счетоводов кол
хозов. В колхозе им. Крупской 
«счетчикам пришлось ожидать 
два часа, когда подсчитают 
скот на ферме и заполнят кар
точку. В деревне Макарово, Ма
каровского сельсовета, в неко
торых хозяйствах старались мо
лодых ягнят не записать в 
списки, доказывая, что они ро
дились не в 1940 году, а ут
ром 1 января 1941 г. Предсе

Награждение работников Авиазавода й  1
Президиум Верховного 

Совета СССР Указом от 31 
декабря 1940 года награ
дил орденами и медалями 
СССР за достижения в об
ласти создания и освоения 
в производстве новых об
разцов вооружения боль
шую группу работников 
Авиазавода № 1.

Орденоіи Ленина награж

датель колхоза т. Лобастов, уч
тя ошибки прошлого года, сам 
лично ходил со счетчиком тов. 
Чиркиным н помогал проверять 
скот и правильно вести запись 
в учетных карточках.

Работники советов, колхозов, 
члены партии, комсомольцы и 
другой актив должны учесть 
недостатки первых дней работы. 
Надо больше интересоваться 
ходом переписи и обеспечить 
четкую работу счетчиков, что
бы к 8 января перепись за
кончить.

Во время проведения пере
писи скота счетчики должны 
не только правильно, полностью 
записать скот и не допустить 
пропуска ни одной головы, но 
и проверить в каких условиях 
содержится скот, как скот обес
печен помещениями и корма
ми, как подготовились к при
ему вновь рождающегося молод
няка.

Результаты переписи дол
жны быть обсуждены на об
щих собраниях в каждом кол
хозе и в целом но сельсовету 
и поселковом совете на сессии 
или расширенном заседании 
исполкома совета с целью про
верки правильности переписи 
по каждому хозяйству и устра
нения выявленных недостат
ков, а также наметить кон
кретные мероприятия в раз
витии и качественном улучше
нии животноводства.

Перепись должна явиться 
общественным смотром живот
новодства. Животноводство — 
важнейшая отрасль сельского 
хозяйства. От животноводства 
во многом зависит урожайность 
наших полей, от животновод
ства мы получаем продукты и 
сырье для промышленности.

Материалы переписи должны 
дать точные данные о коли
честве скота и птицы на 1 ян
варя 1941 года. Эти материа
лы являются проверкой выпол
нения государственного плана 
развития животноводства за 
1940 год и проверкой выпол
нения плана Третьей сталин
ской пятилетки. Материалы пе
реписи послужат основой для 
составления плана по животно
водству на 1941 год для про
ведения соответствующих ме
роприятий в деле дальнейше
го развития социалистического 
животноводства.

дены три человека, орде
ном Трудового Красного 
знамени—9 человек, орде
ном „Красной звезды“—8 
человек и орденом „Знак 
почета“ —19 человек.

Медалью „За трудовую 
дг'блесть“ награждены 24 
человека и медалью „За 
трудовое отличие“—z7 че
ловек.

(ТАСС).
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Указ Президиума Верховного Совета СССР о награждении А в и аза в о д а^  1
За успешное выполнение задания водстве новых образцов вооружения

Правительства по освоению в произ- наградить Авиазавод Л° 1 Орденом Ле
нина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
М. И. КАЛИНИН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль 31 декабря 1940 года.

VI сессия районного Совета
31 декабря состоялась оче

редная шестая сессия районно
го Совета депутатов трудящих
ся. Помимо депутатов райсо
вета на сессии присутствовали 
председатели исполкомов сель
ских советов, руководители 
предприятий и учреждений, 
медицинские работники.

Доклад о решешіи V сессии 
областного Совета депутатов 
трудящихся по вопросам раз
вития общественного животно
водства и выполнения плана 
лесозаготовок сделал председа
тель исполкома райсовета де
путат тов. Охотвиков. Затем с 
содокладами о практических 
мероприятиях по развитию об 
щественного животноводства и 
выполнению лесозаготовок вы
ступили секретарь’ постоянной 
сельскохозяйственной комиссии 
депутат тов. Вахтанин и пред
седатель постоянной комиссии 
промышленности и транспорта 
депутат тс в. Лопатин.

В прениях первым высту
пил начальник лесного отдела 
Сявского комбината тов. Весе
лов. Он привел примеры, как 
благодаря развернувшемуся со
циалистическому соревнованию 
среди лесоруб-.:' и возчиков 
Сявский комбинат стал выпол
нять производственные планы 
и стал рентабельным предприя
тием.

-О днако,—говорит тов. Ве
селов,—у нас есть много не
достатков. Мы не только должны 
выполнять планы лесозагото
вок, но и создавать запасы 
сырья и топлива. Этого мы 
еще ие сделали. Нам мало ока
зывают помощи сельские со
веты, они не выслали полно
стью людей и лошадей. По пла
ну в лесу должно работать 
250 лесорубов, работает всего 
95. Из 198 лошадей колхозы ' 
выслали только 63 подводы. 
Плохо выполняет свои обяза
тельства Андриановский и Боль- 

I ше-Свечанский сельсоветы. 
Управляющий отделением 

госбанка деиутат т. Светлаков 
призывал хозяйственников 
брать пример с Сявского ком
бината, который научился вы
полнять планы и эконо
мить государственные средст

ва. Здесь только по одной зар
плате сэкономили 950 тысяч 
рублей, тогда как Вахтанский 
мехлесопункт по фонду зара
ботной платы перерасходовал 
600 тысяч рублей, Шахунский 
—409 тысяч. Эти два мехле- 
соиункта за год дали государ
ству около двух миллионов 
рублей убытку.

Далее тов. Светлаков просил 
исполком райсовета поставить 
вопрос перед исполкомом обл- 
совета о самозаготовителях, ко
торые планы лесозаготовок не 
выполняют, а создают ажиотаж 
между собой, дезорганизуют 
работу основных лесозаготови
телей. В «Консервлесе», на
пример, себестоимость кубомет
ра дров выражается в 40 руб
лей вместо 20 по плану, дело
вой древесины—95 рублей 
вместо 41 рубля. Такое же 
положение и у других загото
вителей.

Депутат т. Разумов говорит, 
что начальники лесопунктов 
формально, по-бюрократически 
подошли к заключению дого
воров с колхозами и мало за
ключили индивидуальных до
говоров с колхозниками. Отсю
да и слабый Приток рабочей 
силы. Дело дошло до того, что' 
и НІахунском мехлесопункте 
на верхнпх складах запаса 
сырья осталооь всего на 3 
дня. II если срочно не выслать 
рабочую силу, то в лесопункте 
механизмы встанут.

По вопросу животноводства 
в прениях выступил инспек
тор Нархозучета тов. Смирнов. 
Он призывал депутатов ока
зать практическую помощь в 
проведении переписи скота и 
птицы. Особенно он указал на 
плохую подготовку к перепи
си скота в Шаху некем посел
ковом совете.

Главный агроном райзо тов. 
Комиссаров в своем выступле
нии обратил внимание на куль
турное ведение животноводства 
в колхозах. Наши колхозы дол
жны иметь навозохранилища. 
В скотных дворах нужно иметь 
нол и потолок. Сейчас же не
обходимо вести заготовку лесо
материалов для строительства 
и оборудования двзров.

В своем выступлении инс
труктор облсовета тов. Плотни
ков критиковал райзо за слабое 
комплектование животноводчес
ких ферм и отсутствие работы 
с животноводческими кадрами. 
Надо ликвидировать обезличку 
на фермах, всюду ввести сдель
щину. Каждой ферме дать 
план по надою молока и этот 
план довести до каждой доярки.

По воиросу развития жи
вотноводства и плана лесозагото
вок также выступили депутаты 
тт. Бабина, Швецов и Жирнов.

Сессия утвердила практиче
ские мероприятия, представлен
ные сельскохозяйственной, про
мышленно-транспортной посто
янными комиссиями.

О здравоохранении в районе 
доклад сделала зав. райздравот 
делом депутат т. Гущина.

В прениях по этому вопросу 
главный врач Вахтанской боль
ницы депутат Шииова отмети
ла большую работу председате
ля постоянной комиссии здра
воохранения при поселковом 
Совете тов. Ромашкевич.

Тов. Шипова просила сессию 
райсовета, чтобы ей помогли 
построить новую амбулаторию, 
так как население Вахтана 
увеличивается с каждым годом, 
а больница остается все та же.

В районе плохо обстоит де
ло с фельдшерскими пунктами. 
Они не обеспечены достаточно 
инвентарем. Сельские советы 
стоят в стороне от фельдшер
ских пунктов. Главный врач 
Шахунской больницы тов. 
Дьячков в своем выступлении 
взял обязательство на участке 
привести в образцовый поря
док все пять фельдшерских 
пунктов и бывать там чаще я 
посылать туда врачей.

Депутат т. Бородин отметил не
достаточность санитарного над
зора за работой пищевых ор
ганизаций. Он настаивал, что
бы санитарные врачи были 
требовательнее к работникам 
кооперации.

После выступлений по док
ладу тов. Гущиной сессией 
было принято решение. После 
разрешения организационных 
вопросов сессия закончила 
свою работу.

II Хорішо организована ра
бота кассы взаимопомощи 
при колхозе имени Петро
вых (Прохладненский район, 
Кабардино Б а л к а р с к а я  
АССР). Касса оказывает по
мощь заболевшим колхозни
кам, содержит на свои сред
ства сирот, отправляет кол
хозников на курорты и т. д.

НА СНИМКЕ: Педседатель 
кассы взаимопомощи, ком
мунистка Е. А. Брынза про
веряет школьные дневники 
детей, находящихся на иж
дивении кассы.

Фото И. Смолия
Фото ТАСС.
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Встреча нового года в Москве
Торжественно и радостно 

встретили новый год жители 
Москвы. В квартирах и на пло
щадях ярко светили огни ёлок, 
всю ночь продолжалось веселье.

Свыше 6 тыс. жителей Про
летарского района встречали 
новый год во Дворце культуры 
автозавода имени Сталина. Соб
рались рабочие и работницы, 
инженеры, учащиеся ремеслен
ного училища. В гости к рабо
чим приехали Герои Советско- 
пГСоюза, знатные люди нашей 
страны.

Городской Дом пионеров на
поминал чудесный сказочный 
дворец. Прибывших туда уча-

Встреча нового
ШАХУНЬЯ. Накануне нолого 

года в железнодорожном клубе 
состоялся большой бал-маскарад. 
Участники маскарада в разных 
национальных костюмах отразили 
могущество нашей страны, ста
линской дружбы народов много
национального государства.

За хорошие и удачно подобран
ные темы и костюмы многие 
участники маскарада были пре
мированы.

Большое впечатление произве
ла на трудящихся хорошо офор
мленная елка. Вокруг се моло
дежь веселилась до глубокой
ночи.

ВАХТАН. Новогодний вечер был 
отмечен организацией бал-маска
рада, в котором приняло учас
тие 50 человек. Коллектив учи
телей, отразивший в своих кос
тюмах союз 16 братских Совет
ских социалистических республик, 
получил от жюри первую премию 
-*-150 рублей. Также в клубе

ковцы 
венную 
дежь в 
ра.

Н ачали сь  ш к о л ьн ы е  кан и ку л ы
Тов.1 января во всех школах на

чались зимние каникулы.
Дети тульских оружейников 

встретились в этот день с Ге
роем социалистического труда 
Федором Васильевичем Токаре
вым. Свыше тысячи ребят, соб
равшихся в театре имени Мак
сима Горького, задушевно бе
седовали с замечательным кон
структором стрелкового авто
матического оружия. Среди 
присутствовавших много юных 
конструкторов и изобретателей. 
Они уже знакомы с Федором 
Васильевичем по письмам. Зна
менитый оружейник получает 
сотни писем от тульских школь
ников. Ребята рассказывают в 
них о своих изобретениях, 
просят совета.

ПередвиЖнэя вЬіставка работ 
юнЬіх худоЖникоВ области

2 января в помещении Ша- 
хунской НСШ № 2 открылась 
передвижная выставка работ 
юных художников области, ор
ганизованная областным домом 
художественного воспитания 
детей. На выставке представ
лены рисунок, графика, живо
пись детей 20 районов области. 
Всего на выставке около 20и 
работ. В своем творчестве де
ти изображают героику наших 
дней, эпизоды из жизни Крас
ной Армии, портреты вождей,

щихся приветливо встречал раз
ряженный дед-мороз, сверкаю
щие снегурочки. Залы оформ
лены в стиле русских народ
ных сказок. Много выдумки и 
изобретательности произвела 
молодежь в оформлении бал-мас
карада.

Большой кипучий город жил 
праздничным весельем. Долго 
не- прекращались танцы и у ел
ки на площади Свердлова. Не 
истекаемым весельем ознамено
вана новогодняя ночь в клубе 
завода имени «Авиахима», в 
Центральном доме Гражданско
го воздушного флота, в> всех 
клубах и домах культуры н о 
ли цы.

года в рзйпнз
организована елка, которая пробу
дет до 4 янйаря. Обслуживают
ся учащиеся средней школы. Се
годня учащиеся старших клас
сов проводят в своей школе бал- 
маскарад.

Новогодние ёлки были в крас
ном уголке лесозавода, детских 
яслях,' в детсаде и конторе лес- 
продторга.

CUBA. Здесь в столовой состо
ялся семейный вечер, в котором 
приняло участие ЦО человек. 
Трудящиеся поднимали тост за 
успешное выполнение производст
венного плана.

На имя сявского коллектива 
от Наркомата лес,пой промышлен
ности была получена поздрави
тельная телеграмма.

В клубе был вечер. Круж- 
пок'азали художест- 

самодеятельпость. Моло
ка у бе веселилась до ут-

Токарев увлекательно 
рассказал ребятам о своем дет
стве и о своей работе.

Начало каникул школьники 
Омска отметили большим празд
ником. На центральной площа
ди города зажглись разноцвет
ные огни праздничной елки. 
Сюда на костюмированный кар
навал собралось около 12 тыс. 
школьников. Дети подолгу лю
бовались огромным ледяным 
дедом-морозом, белым медве
дем, моржами. У ворот, веду
щих к ёлке ребят встречали 
герои поэмы Пушкина «Рус
лан и Людмила». Па площади 
бойко шла торговля в ледяных 
киосках. у

' (ТАСС).

жизнь и быт трудящихся, при
роду Горьковской области.

Выставка наглядно знакомит 
юных зрителей с приемами ху
дожественного творчества и 
имеет большое воспитательное 
значение.

Открыта выставка ежедневно 
до 9 января с 11 часов утра 
до 7 часов вечера. Вход сво
бодный. Юным художникам на 
выставке дается консультация.

И. Родионов.

Соревнование
сельсоветов

Хмелевинкпй и Болыне-Све- 
чанский сельсоветы в 1940 го
ду соревновались между собой 
по всем видам сельскохозяй
ственных работ и выполнению 
государствен!!ых обязательств. 
30 декабря в Большой Свече 
состоялось совещание председа
телей колхозов, бригадиров, 
заведующих фермами и стаха
новцев, где были подведены 
итоги соревнования за 1940 
год.

На совещании установлено, 
что победителем в соревновании 
вышел Хмелевнцкнй сельский 
совет, который выполнил го
довой финансовый план на 125 
процентов. Здесь колхозы рас- 
читались с государством ио 
всем поставкам и лучше гото
вятся к весеннему севу. Илаи 
завоза минеральных удобрений 
выполнен па 50 процентов. 
Также дружно идет заготовка 
местных удобрений.

На этом же совещании меж
ду сельсоветами был заключен 
новый социалистический дого
вор на 1941 год. В него вклю
чены такие обязательства: об
разцово подготовиться к ве
сеннему севу, к ІО февраля от
ремонтировать все сельскохо 
зяйственные машины и инвен
тарь, заготовить минеральные 
и местные удобрения и к 15 
февраля выполнить план лесо
заготовок.

Для дальнейшего подъема 
общественного животноводства 
во всех колхозах наладить 
зоотехническую учебу. Орга- 
низоваГь в каждом колхозе 
красный уголок, где проводить 
культурно-массовую работу и 
не реже одного раза в месяц 
выпускать стенные газеты.

Участники совещания заве
рили, что в 1941 году они бу
дут работать еще лучше и 
взятые в договоре обязатель
ства выполнят с честью. Оба 
сельсовета будут бороться за 
стопудовый урожай с каждо
го гектара.

С. Николаев.

Извещение
5 января 7941 года в 12 

часов дня местного време
ни в зале заседаний Дома 
Советов состоится пленум 
Шахунского РК ВЛКСМ.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О подготовке к ХѴ/ІТй 

конференции ВКП(б) и за
дачах районной комсомоль
ской организации ( доклад
чик т. Конышев).

2. О ход~ подготовки к 
лыжному комсомольскому 
кроссу [докладчик т. К уз
нецова].

На пленум должны явить 
ся члены пленума РК  
ВЛКСМ, все секретари ком 
сомолъских организаций и 
члены ревизионной комис
сии райкома комсомола.

Р К  ВЛКСМ.

За границей
АНГЛО-ГЕРМАНСКАЯ ВОЙНА

Германское информационное 
бюро сообщает, что 31 декаб
ря германским самолетам, дей
ствовавшим в одиночку, уда
лось успешно бомбардировать 
с высоты 100 метров военный 
завод в графстве Эссекс. Выли 
подвергнуты бомбардировке 
также важные в военном отно
шении объекты Лондона.

В ночь на 1 января герман
ская авиация бездействовала.

Английский авиация, по све

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В АЛБАНИИ
Корреспонденты

ских телеграфных агентств пе
редают, что в связи с улучше 
нпем погоды наступление гре
ческих войск на фронтах в Ал
бании стало развиваться более 
быстрыми темпами. В прибреж
ном районе севернее Хпмары 
греки захватили все укреп
ленные высоты. Итальянцы 
вынуждены были отступить и 
занять оборонительные позиции 
непосредственно у Ва.юны. Гре
ческие части взяли в плен 
почти тысячу итальянцев, глав

В ойна в А ф рике
Как сообщает агентство Рей

тер, английская тяжелая ар
тиллерия непрерывно обстре
ливает Бардню. Все время про
исходят схватки между англий
скими il итальянскими патру
лями. 20 тыеяч итальянцев, 
находящихся в Бардин, по су
ществу окружены, так как ан
гличане полностью контроли

Таи и Французский Индо-Китай
Как передает агентство Ас- 

сошиэйтед Пресс, на границе 
Таи а французского Пндо-Китап 
между 26 h 28 декабря произо
шли новые инциденты. Отряд 
мотоциклистов войск Француз
ского Индо-Китая отбил атаку 
войск Таи, самолеты Таи со
вершили несколько налетов на 
населенные пункты в районе 
реки Меконг и сбросили ли
стовки.

*
29 декабря министр иностран
ных дел Франции Фланден вы
ступил за заседании совета 
министров с сообщением о меж
дународном положении в Индо
китае. По сведениям журна
листских кругов, он высказал

Вниманию корреспондентов-организаторов!
5 января в 12 часов дня местного времени созы

вается в редакции творчесное совещание норреспонден
тов-организаторов районной газеты ,,3а номмунизм” .

П О В Е С Т Н А  Д Н Е :

1. Об итогах декабрьской работы корреспондэ <тов-~' ' 
организаторов и задачах на январь 1941 год.

2. Беседа ,,Язын и стиль газеты“ .
3. Ознакомление с техникой издания газеты.

Редакция.

Ответственный редактор І>. И. ЖИРНОВ.

дениям агентства Рейтер, 31 
декабря бомбардировала воен
ные объекты в Германии, а 
также в Голландии и Бельгии. 
Бомбы были сброшены на про
мышленные предприятия Кель-At; 
на, некоторые объекты Роттер
дама h доки Эймейдена.

В ночь на I января англий
ские военно-воздушные силы 
не предпринимали никаких 
операций.

(ТАСС).

американ- | ным образом альпийских стрел-
ков.

В секторах Тепелене—Клису- 
ра идут ожесточенные бои, в 
которых активное участие при
нимает артиллерия.

Агентство Рейтер сообщает о 
сильных сражениях на север
ном фронте в районе селения 
Лин. В ночь на 1 января, стре
мясь ослабить натиск гречес
ких войск, итальянцы предпри
няли в этом районе контрата
ки, однако греки отбили их. 
Обе стороны понесли тяжелые 
потери. (ТАСС).

руют побережье между Бардн- 
ей и Тобруком.

Агентство сообщает, что в 
настоящее время производится 
подсчет трофеев. По далеко не
полным данным, у итальянцев 
захвачено более одной тысячи 
грузовиков, 120 нолевых ору
дий, 7о танков и 600 легких 
пулеметов. (ТАСС).

следующие соображения но 
последнему вопросу: за грани
цей распространяются факти
ческие сведения об инцидентах, 
имевших место на границе 
Таи. Сообщают, например, о 
крупных сухопутных и морских 
боях. На самом деле заявил 
Фланден, положение менее 
трагично. Сообщения от губер
натора Индо-Китая не содер
жат подобных сведений. Проис
ходившие инциденты угрожа
ют превратиться в настоящую 
войну.

Фланден отметил также не
которое улучшение японо-фран- 
нузск то отношения.

(ТАСС).
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